
Página 1 de 17 
 

     CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

 Sessão Ordinária realizada no dia   03/08/2021 

      BOLETIM Nº  031-01/2021 

               E X P E D I E N T E 

************************************************************************************ 
PODER EXECUTIVO:  
 
- Ofício nº 465-01/2021 – Em atenção ao ofício  283/2021 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi e aos ofícios 296 e 297/2021 do vereador Heitor 
Luiz Hoppe. Em atenção ao ofício 283/2021, a Secretaria de Obras e 
Serviços Urbanos informa que possui em estoque um conjunto de 
aparelhos de academia ao ar livre, que tem previsão de instalação na 
praça da Rua 1º de Maio, no bairro São Bento. Já em relação aos ofícios 
296 e 297/2021, a Coordenadoria Especial de Captação de Recursos 
esclarece que as informações solicitadas pelo nobre Edil foram-lhe 
prestadas pessoalmente, quando esteve em visita à Coordenadoria. 
 
- Ofício nº 477-01/2021 – Em atenção ao ofício 638/2021 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi, a Secretaria de Administração – Departamento de 
Recursos Humanos encaminha a informação solicitada pelo nobre 
Vereador.  
 
- Ofício nº 478-01/2021 – Em atenção ao ofício  639/2021 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi a Secretaria de Educação (SED) esclarece que a 
referida obra teve de ser paralisada diversas vezes em virtude da falta no 
repasse dos recursos por parte do Governo Federal. Além disso, a SED 
informa que, em junho deste ano, o Poder Executivo ajuizou ação 
solicitando autorização para que o Município possa dar continuidade às 
obras e, posteriormente, ser ressarcido com os recursos federais que 
estavam previstos. 
 
- Ofício nº 479-01/2021 – Em atenção ao ofício  644/2021 do vereador 
Lorival Ewerling dos Santos Silveira, a Secretaria do Planejamento, 
Urbanismo e Mobilidade (SEPLAN) informa que, dos expedientes de 
construção aprovados em 2021, 82,22% necessitaram três ou mais 
análises. Na maioria dos casos os responsáveis técnicos não corrigem 
integralmente a pendências apontadas, o que acaba acarretando em 
retrabalho. Além disso, a SEPLAN informa que foi criado o Projeto Super 
Simplificado, que tem como principal intuito agilizar a análise e a 
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aprovação de projetos de edificações unifamiliares e/ou multifamiliares 
(sobrados e casas geminadas). 
 
- Ofício nº 482-01/2021 – Em atenção aos ofícios 657, 658 e 659/2021 da 
vereadora Ana Rita da Silva Azambuja, aos ofícios 663, 671 e 672/2021 do 
vereador Carlos Eduardo Ranzi, ao ofício 674/2021 da vereadora Paula 
Thomas e aos ofícios 676, 677, 679 e 680/2021 do vereador Jones Barbosa 
da Silva a Administração Municipal agradece as indicações e informa que 
as mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes para 
conhecimento e providências cabíveis. 
 
- Ofício nº 486-01/2021 – Em atenção aos ofícios 686, 687, 688, 689 e 
690/2021 da vereadora Ana Rita da Silva Azambuja, ao ofício 691/2021 
do vereador Lorival Ewerling dos Santos Silveira, ao ofício 692/2021 do 
vereador Márcio Dal Cin, aos ofícios 694, 695, 696, 697 e 698/2021 do 
vereador Jones Barbosa da Silva, aos ofícios 700, 702 e 704/2021 do 
vereador Carlos Eduardo Ranzi, ao ofício 705/2021 do vereador Antônio 
Marcos Schefer e aos ofícios 707, 708 e 709/2021 do vereador Isidoro 
Fornari Neto, a Administração Municipal agradece as indicações e 
informa que as mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes 
para conhecimento e providências cabíveis. 
************************************************************************************
MUNICIPAIS: 
 
- Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente e Saneamento – 
CONDEMAS em atenção ao Ofício nº 593-01/2021, sobre a possibilidade 
de destinar parte do Fundo Municipal do Meio Ambiente (em 
16/03/2021 o saldo era de R$ 735.904,70) para castração de animais. 
*********************************************************************************** 
ENTIDADES: 
 
 - Presidente do Centro de Apoio as Associações de Moradores de 
Lajeado, Senhora Martires Valandro, em atenção ao Ofício nº 796-01/2021 
relação dos presidentes e quais bairros se encontram sem diretoria da 
Associação de Moradores. 
*********************************************************************************** 
MESA DIRETORA: ( Projeto de Resolução nº 001-01/2021) 
 
PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 001-01/2021 - Autoriza firmar Protocolo 
de Intenções junto à  Fuvates. 
************************************************************************************ 
SERGIO  LUIZ  KNIPHOFF (Projeto de Lei CM nº 048-01/2021)  
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 - Projeto de Lei CM nº 048-01/2021 - Dispõe sobre a contratação de 
artistas, grupos, bandas, músicos e afins, locais, para apresentação e/ou 
exposição em shows, exposições, eventos artísticos, culturais, musicais e 
similares, custeados pelo Poder Público Municipal, para sua realização, e 
dá outras providências. 
  
JONES BARBOSA DA SILVA ( VAVÁ) (Projeto de Lei CM nº 049-
01/2021)  
 
- Projeto de Lei CM nº 049-01/2021 - Denomina de rua Adelar 
Straatmann a rua “E”, localizada no Loteamento Campestre, Bairro 
Campestre - Lajeado. 
****************************************************************************** 
ADRIANO ROSA DOS SANTOS (Req. 1042/2021) 
  
Req. 1042/2021 – Solicita espaço no Expediente Para falar sobre: 
  
Lixo; 
Saúde; 
Trânsito; 
Sinalização. 
  
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 1043, 1044, 
1045 e 1079/2021 e Ind. 157) 
  
Req. 1043/2021 - Solicita ao Departamento de Trânsito que analise a 
possibilidade de instalação de uma lombada na Avenida dos 15, defronte 
a Logística dos Correios devido à alta velocidade, pois os veículos que 
saem da RS 130 em direção ao Bairro Florestal acabam colocando em risco 
os pedestres que ali circulam. 
  
Req. 1044/2021 – Solicita ao Departamento de Trânsito, que analise a 
possibilidade de instalação de uma sinaleira na Rua Dr. Parobé, esquina 
com a Rua General Osório, devido ao grande número de acidentes que ali 
acontecem e risco aos pedestres que ali circulam. 
  
Req. 1045/2021 – Solicita à Secretaria de Obras, que analise a 
possibilidade do recapeamento asfáltico na Rua General Osório, entre a 
Rua Dr. Parobé e a Rua Borges de Medeiros, devido grande fluxo de 
veículos pois a mesma encontra-se em péssimo estado. 
 
Req. nº 1079/2021 -  Solicita ao Senhor Prefeito Marcelo Caumo para que 
seja criado espaço onde as pessoas possam doar as suas roupas e as 
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pessoas que necessitam buscar, pois hoje o sistema que se encontra, não 
atendem as pessoas que mais precisam. 
 
- Solicita à Secretaria de Obras, o conserto do calçamento na Rua João 
Luiz da Rocha defronte à sede da Empresa Arco Gás. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA E ADRIANO ROSA 
DOS SANTOS  (Req. 1067/2021) 
  
Req. 1067/2021 – Solicita ao Senhor Prefeito Marcelo Caumo e à Secretaria 
do Trabalho, Habitação e Assistência Social – STHAS, Sra. Secretária Céci 
Maria Gerlach para que seja feita uma revitalização total das câmaras 
mortuárias como limpeza, pintura e pequenos consertos que necessitam e 
que para isto, pode ser feito um convênio com o Presídio Estadual de 
Lajeado - SUSEPE para os apenados do semi aberto para fazerem esse 
serviço, onde a Prefeitura só entrará com o material, usando a mão de 
obra das pessoas do albergue. 
 
MOZART PEREIRA LOPES (Req. 1047/2021) 
  
Req. 1047/2021 – Solicita espaço para falar sobre a saúde, educação e 
obras realizadas no município de Lajeado. 
  
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 1048/2021 e Ind. 158) 
   
Req. 1048/2021 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
Saúde; 
Educação; 
Obras; 
Trânsito; 
Segurança; 
Fiscalização. 
Comércio. 
  
Solicita à Secretaria de Obras, que realize melhorias na Praça localizada 
na esquina da Rua Oswaldo Mathias Ely com a Rua dos Eucaliptos. A 
praça está mal cuidada, com falta de jardinagem, reparos nos brinquedos, 
e seria muito bom novos brinquedos em função do grande número de 
crianças que utilizam a mesma; (Cátia Welter F1) 
  
Solicita à Agricultura, que realize a roçada nas áreas verdes, da Rua 
Orlando Sieben, no Bairro São Bento. O mato está invadindo as calçadas 
obrigando os pedestres a transitar pela rua; 
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Solicita à Obras, que realize a limpeza dos bueiros, na Rua Orlando 
Siebben, no Bairro São Bento; 
  
Solicita ao Departamento de Trânsito e Obras que arrume a parada na 
Av. Senador Alberto Pasqualini, na frente do McDonald 's, no outro lado 
da Av. O teto está furado e ela não tem proteção lateral e nem de fundos, 
molhando os usuários em dias de chuva; 
  
Solicita, NOVAMENTE, à Obras, carga de brita na Rua Nilson Inácio 
Lenz, no bairro Moinhos D’Água; 
  
Solicita à Secretaria dos Esportes, que instale uma cesta de basquete na 
Praça da Rua Fabio Britto de Azambuja, no bairro São Cristóvão; 
  
Solicita à Obras e ao Meio Ambiente, em caráter de urgência, mais lixeiras 
ao longo da Av. Auri Sturmer. Os canteiros estão atolados de lixo, pois as 
lixeiras existentes não dão conta do lixo nelas depositado. 
  
Solicita à Secretaria de Obras e Saúde, que façam os devidos reparos nos 
corrimãos das escadas externas do Posto de Saúde do São Cristóvão. Os 
corrimãos estão completamente soltos, se tornando um perigo para os 
usuários. 
  
Solicita à Obras, carga de brita na Rua Aloísio Lenz, na altura do nº 862, 
no bairro Moinhos D’Água; 
  
Solicita à Obras, recolocação dos paralelepípedos do calçamento na rua 
Cristiano Grun, nº 156 no bairro Florestal. A CORSAN retirou os 
paralelepípedos e não recolocou. 
  
Solicita à Obras, que tape buraco, e talvez estude a estrutura do asfalto, 
pois essa cratera é fechada e surge novamente. Fica na ERS 413 bem em 
frente ao Colégio São Bento e realmente é um perigo para motociclistas e 
também facilmente fura um pneu de carro. 
  
Solicita à Obras, material e manutenção na Rua Bom Dia, rua Maria 
Lizeria Stein, no bairro Floresta; 
  
Solicitamos ao Departamento de Trânsito e Obras, que providencie 
melhorias na parada em frente ao HBB na Av. Benjamin Constant. Não há 
proteção solar lateral tampouco bancos para os usuários. 
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Solicita à Obras, material e manutenção na Rua Antônio da Silva 
Machado, no bairro Morro 25; 
  
Solicita à Obras, material e manutenção na Rua Dois Irmãos, do bairro 
Conservas. Está muito perigosa em função do barro acumulado pelas 
chuvas atuais. 
  
Solicita à Obras, troca de lixeira junto à Sociedade Antiga de São Bento, 
no Km 4, ERS 413 junto à parada de ônibus; 
  
Solicita à SEMA e ou AGRICULTURA, a subtração de árvore morta na 
rua 25 de julho, junto ao SACOLÃO DA 25; 
  
Solicita à Agricultura, recolhimento de lixo verde no Loteamento Pro 
Bairro (São Bento) nas ruas: 25 de outubro e Décio Martins de Azevedo. 
Nas duas ruas existem vários pontos de lixo verde em suas extensões; 
  
Solicita à Obras, que organize fiação de luz caída na avenida dos 15, n° 
1021, no bairro Florestal. 
  
Solicita ao Departamento de Trânsito e Sec. De Obras, a instalação de 
parada de ônibus, a qual já tem autorização para tal da dona do terreno, 
na rua Décio Martins de Azevedo, nº 733, no bairro São Bento; 
  
Solicita à SEMA, a instalação de mais uma lixeira junto a já existente na 
rua Adolfo Luis Sandri, próximo ao nº 52, no bairro Carneiros. A única 
lixeira da rua não suporta o volume de lixo gerado; 
  
Solicita ao Secretário da Segurança Pública (SESP), especificamente ao 
Diretor do Departamento de Trânsito, para que faça a colocação de uma 
placa de estacionamento com o tempo limite de 15 minutos, em frente ao 
novo restaurante Estoril localizado na Av. Senador Alberto Pasqualini, nº 
432. Em função da logística do restaurante se faz necessário e muito útil. 
  
Solicita à Obras, pavimentação da entrada da rua Hugo Jacob Matjje 
(conforme prometido aos moradores). 
  
Solicita à Obras, chumbar grade da tampa da boca de lobo, na Avenida 
Auri Stürmer, esquina rua Juvenal José Pinto, Moinhos D ́ Água. 
  
Solicita à Obras, colocação de brita rua Frederico Henrique Dellbugge, 
junto à primeira rua à direita. 
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Solicita ao Departamento de trânsito que sejam instaladas placas de 
reserva para estacionamento para Vans e Topics Escolares na EMEI Jeito 
de Criança na R. Waldemar Schossler, nº 256 - Moinhos D'Água. 
  
Solicita ao Departamento de Trânsito, que a faixa de pedestre da Rua 
Liberato Salzano Vieira da Cunha, esquina com a Paulo Born, seja 
transformada em faixa elevada. Após a pavimentação dessa rua houve 
aumento considerável na velocidade dos veículos que utilizam a mesma. 
  
SERGIOLUIZ KNIPHOFF (Req. 1049 e 1050/2021) 
  
Req. 1049/2021 – Solicita espaço para falar sobre os seguintes temas: 
  
Covid; 
Vacinas; 
CPI; 
Aprovação de Projetos. 
  
Req. 1050/2021 – Solicita o envio do ofício convidando a Direção da 
E.E.E.M. Santo Antônio para apresentar o “PROJETO ESCOLA 
RESTAURATIVA”. O projeto desenvolvido na Escola do Bairro Santo 
Antônio está sob a tutela do Pacto Lajeado pela Paz. Toda a ação 
desenvolvida na escola perpassa três fundamentos elencados como 
essenciais na construção de um espaço restaurativo: Acolhimento, Escuta 
e Diálogo. O objetivo de usar a tribuna por parte da Escola seria de 
proporcionar um melhor entendimento da proposta e aplicabilidade por 
parte do Município. Essa atividade torna-se inspiradora para outras 
escolas, podendo contribuir para o fortalecimento do programa, além de 
mover novas iniciativas nos demais redutos escolares do município. 
Ressaltando o papel do Legislativo em participar como incentivador de 
atividades criativas e de fomento a novas atividades pelo Pacto Lajeado 
pela Paz. 
  
ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA (Req.  1051, 1052, 1053, 1054, 1055 e 
1056/2021) 
  
Req. 1051/2021 – Solicita à Associação dos Municípios do Vale do Taquari 
(AMVAT) que estude a possibilidade de criar consórcio entre os 
municípios do Vale com objetivo de atender animais vítimas de acidentes 
ou de maus-tratos, estabelecer plano de castração, identificação dos 
animais por chipagem, censo animal e ações de conscientização acerca da 
posse responsável de animais. 
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Req. 1052/2021 – Solicita ao Poder Executivo que estude a possibilidade 
regulamentar junto ao Plano Diretor as ‘ecovilas’. Ecovilas são 
comunidades urbanas ou rurais, caracterizadas pela adoção de práticas 
sustentáveis, como a utilização de energias renováveis, produção 
orgânica de alimentos, bioconstrução, economia solidária, preservação do 
meio ambiente. 
Trata-se de um loteamento de caráter ecológico baseado nos princípios da 
sustentabilidade com equilíbrio econômico, ambiental e social e 
direcionado por ações comunitárias e gestão participativa. 
  
Req. 1053/2021 – Solicita ao Poder Executivo que informe qual o destino 
dos prêmios (milhagens) decorrentes do uso do transporte público aéreo 
em virtude de viagens oficiais. Os prêmios ficam registrados em nome da 
pessoa física ou creditados para o município e reaproveitados para 
descontos em futuras viagens? 
  
Req. 1054/2021 – Solicita ao Poder Executivo que estude a possibilidade 
de adesão ao Programa Estadual PopRua, o qual realiza acolhimento 
institucional que consistem na entrega de quentinhas, equipamentos de 
proteção individual (EPIs), disponibilização de espaço para higienização 
e banho, encaminhamento para pernoite/alojamento, informação sobre 
emprego e direitos humanos à população de rua. 
A iniciativa é resultado da parceria entre Estado, terceiro setor e empresas 
que contribuíram com recursos destinados ao fundo do Programa de 
Incentivo à Inclusão e Promoção Social (Pró-Social), que concede 
incentivo fiscal para o financiamento de projetos sociais no Estado às 
empresas, através da renúncia do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), autorizado pelo Executivo Estadual. O 
recurso, no valor de R$ 3,6 milhões, é proveniente do Fundo Estadual de 
Apoio à Inclusão Produtiva (FEAIP). 
  
Req. 1055/2021 – Solicita ao Poder Executivo providências no sentido de 
todo território do município possuir internet de boa qualidade, tendo em 
vista a necessidade das pessoas e empresas, bem como para o pleno 
funcionamento do programa “Waze for Cities”, que auxilia as cidades no 
gerenciamento do trânsito e outros serviços públicos por meio da 
inteligência artificial. Solicito ainda que busque incluir no programa a 
empresa Expresso Azul (responsável pelo transporte coletivo) e as 
Polícias Rodoviárias Estadual e Federal. 
  
Req. 1056/2021 – Solicita ao Poder Executivo e aos estabelecimentos que 
abrigam pessoas em situação de rua, para que autorizem a entrada de 
animais de estimação nos albergues, abrigos emergenciais e outros 
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espaços públicos que atendem pessoas nesta situação, durante sua 
permanência no local. 
O cidadão que está em situação de rua, quando tem um cão, como ocorre 
na maioria das vezes, deixa de frequentar esses locais porque estes não 
permitem, em regra, a entrada do seu “companheiro”, do seu amigo de 
todas as horas. 
Nesse contexto, a presente solicitação busca o bom senso da 
Administração Municipal e da administração dos albergues, abrigos 
emergenciais, no sentido de proporcionar um ambiente protegido do frio 
e oferta de alimento a esses animais também. 
  
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 1058 e 1059/2021 e Ind. 159/2021) 
   
Req. 1058/2021 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal, 
SEOSP  que seja informada a esta Casa Legislativa por qual razão as 
solicitações de melhorias como colocação de areia nos campinhos e 
instalação de balanços nas pracinhas localizadas nos Condomínios Novo 
Tempo I no bairro Santo Antônio, não estão sendo realizadas, tendo em 
vista que são inúmeros os pedidos que foram encaminhados desde 
novembro de 2020 por este gabinete e até agora nada foi feito. 
  
Req. 1059/2021 – Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal, 
SEPLAN-Trânsito/Agentes de Trânsito/ Vigilância Pública a pedido dos 
moradores da Rua Miguel Raymundo Schauren interseção com a Rua 
João Goulart no bairro Olarias que haja uma maior fiscalização 
principalmente nas sextas-feiras e sábados referentes a motociclistas que 
estariam utilizando o local para executar manobras perigosas, segundo os 
moradores esta situação já está ocorrendo a várias semanas, o que está 
deixando todos preocupados devido ao perigo eminente de acidentes. Os 
mesmos solicitam também a colocação de câmeras de monitoramento no 
local, para fins de segurança e também no caso de acidentes para se obter 
informações com mais facilidade. 
  
SEOSP: solicitando a colocação de dois quebra-molas ou algum outro tipo 
de redutor de velocidade na Rua Luisa Stein proximidades da residência 
nº 142 no bairro Jardim do Cedro, tendo em vista a quantidade de 
acidentes que andam ocorrendo devido à alta velocidade que os veículos 
circulam no local. 
  
SEOSP: solicitando patrolamento e colocação de material (brita/saibro) 
na Rua Erna Bücker, no bairro Conservas. E também reiterando que seja 
estudada a possibilidade de ser feita uma abertura na extenção da 
mesma, visto que segundo os moradores isso facilitaria o tráfego no local. 
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SEOSP: solicitando a colocação de iluminação pública (suporte e 
lâmpada) na Rua Carlos Kronhardt proximidades da residência nº575 no 
bairro Conventos 
  
DEOLÍ GRÄFF (Req. 1060/2021) 
  
Req. 1060/2021 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre: 
  
Educação; 
Cultura; 
Arquivo público municipal; 
Saúde; 
Meio Ambiente. 
  
ALEX SCHMITT (Req. 1061/2021) 
  
Req. 1061/2021 – Solicita espaço para falar sobre os seguintes assuntos: 
  
Educação; 
Desburocratização; 
Covid; 
Bens públicos; 
Licenciamento urbanístico; 
Economia. 
  
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 1062, 1063, 1064, 1065 e 1066/2021 e 
Ind. 160) 
  
Req. 1062/2021 – Solicita ao Poder Executivo e 3ª Coordenadoria Regional 
de Educação, informações sobre o andamento da proposta apresentada 
no ano de 2019, sobre a implantação da Escola Cívico-Militar em Lajeado. 
  
Req. 1063/2021 – Solicita espaço para falar sobre o estacionamento 
rotativo e a Medalha Capitão Pedro Siebra. 
  
Req. 1064/2021 – Solicita a Mesa Diretora, a transcrição dos Projetos de 
Lei anteriores a 2012, não constantes no site da Câmara de Vereadores, 
especialmente os que tangem à nomenclatura de próprios municipais, 
que só encontram fundamentação na mensagem justificativa, para que 
sejam disponibilizados à população em geral, gerando entendimento 
sobre porquê determinados logradouros de nosso município receberam 
tal homenagem. 
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Req. 1065/2021 – Solicita à Secretaria de Planejamento, quando virá à 
Câmara de Vereadores o Projeto de Lei com as alterações do Plano 
Diretor, conforme tratado na audiência pública, do dia 17 de junho de 
2021, conforme edital n° 413-01/2021. 
 
Req. 1066/2021 – Solicita ao Poder Executivo, se os ex-funcionários do 
Instituto Continental de Saúde (ICOS), receberam suas verbas 
indenizatórias. 
 
Solicita que seja recuperado o asfalto em frente ao Posto Faleiro, na Av. 
Senador Alberto Pasqualini, devido a irregularidade da pista. 
 
Solicita a Secretaria de Obras, o conserto no pavimento localizado na Rua 
João Reinaldo Saffran, no Bairro São Bento, reforçando o pedido do 
Vereador Ederson Fernando Spohr. 
  
JONES BARBOSA DA SILVA ( VAVÁ) (Req. 1068, 1069, 1070, 1071, 
1072, 1073, 1074 e 1075 e Ind. 161) 
  
Req. 1068/2021 – Solicita espaço para falar sobre. 
 Educação 
Saúde pública 
Pavimentação comunitária 
Vacinação 
Covid-19 
Comércio 
Cesta básica 
Autismo 
Transporte Público 
Defesa civil 
Escrituras da extinta COHAB 
UTI pediátrica 
Escolas estaduais 
Clínicas geriátricas 
  
Req. 1069/2021 – Solicita ao departamento de Trânsito que atenda as 
seguintes demandas: 
Solicita colocação de parada de Ônibus na rua Capitão Pedro Siebra perto 
do bar pois para os idosos subir o morro para ir até a parada mais 
próxima se torna muito difícil, com uma parada mais próxima seria mais 
acessível aos idosos que ali residem. 
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Solicitamos uma sinaleira para pedestres em frente à loja quero-quero 
localizada na Avenida Alberto Pasqualini, tem faixa e sinaleira para 
carros, mas acontecem muitos acidentes com pedestres pois eles não têm 
vez para passar devido abrir uma atrás da outra e vem carro de vários 
lados. 
Solicita a troca da parada de Ônibus da praça do bairro montanha que 
fica em frente ao posto de saúde, a mesma está caindo. 
  
Req. 1070/2021 – Solicita ao setor de Fiscalização da Prefeitura, que seja 
fiscalizado as áreas de terras localizadas atrás da empresa Wickert vidros, 
Bairro Jardim do Cedro está sendo depositado móveis, lixo verde, resto 
de obras, se tornando um lixão o local, moradores solicitam a fiscalização 
por parte da prefeitura. 
  
Req. 1071/2021 – Solicita ao Setor de Trânsito colocação de placa 
“Proibido estacionar caminhão”, em frente à igreja Católica, no Bairro 
Campestre Rua Paul Harris. 
  
Req. 1072/2021 – Solicita  à  Secretaria de Saúde  que seja incluído na 
vacinação covid-19, Adolescentes com síndrome Transtorno do Espectro 
Autista, pois com a resolução que está em vigor está sendo vacinado 
somente os Autistas Crônicos. 
Lembrando que adolescentes Autistas têm dificuldade em se adaptar ao 
uso de máscaras, o maior agravante é o fechamento da UTI pediátrica do 
nosso município. 
  
Req. 1073/2021 – Solicita ao Executivo a execução da troca de telhado da 
sede da comunidade do Bairro Igrejinha localizada na rua Jade. A 
comunidade aguarda desde 2016 a troca e reforma do salão da 
comunidade, pois o mesmo se encontra interditado pelos bombeiros. 
  
Req. 1074/2021 – Solicita ao Executivo a troca do telhado da sede da 
comunidade do bairro Campestre, Rua João Goulart número 309. 
  
Req. 1075/2021 – Solicita à SEPLAN, instruções de que forma proceder 
com os pedidos que são feitos pela comunidade Lajeadense. Devido os 3 
requerimentos que já foram feitos pelo meu gabinete no mês de janeiro e 
decorrer do ano não estão de acordo com o que a secretaria precisa para 
atendê-lo. 
  
Solicita iluminação, com poste e lâmpada, na rua Manoel Bandeira, no 
Bairro Centenário, sem número, em um terreno baldio. 
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Troca de lâmpada, na Rua Jacob Edgar Theves, no Bairro Campestre, em 
frente ao nº 92; 
  
Troca de lâmpada, na rua Thereza Irena Schneider nº 183, casa 02, no 
Bairro Campestre; 
  
Solicita iluminação pública, na rua Manoel Bandeira, entre a rua Bom 
Retiro e a Rua Frederico Arnoldo Weber, no bairro Centenário. 
  
Solicita manutenção da via, no desnível da estrada da não pavimentada 
com a via de calçamento, na rua Carlos Emílio Weiss, com a Rua 
Armindo Lavall Centenário. 
  
Solicita colocação de lâmpada na Rua Theresa Irena Schneider, no bairro 
Campestre, em frente ao nº 488; 
  
Solicita limpeza de bueiros entupidos, na rua Carlos Gomes, de todas as 
bocas de lobo da rua, pois elas estão entupidas com terra; 
  
Solicita reforma da calçada de passeio, na lateral do ginásio, junto à escola 
EMEF Guido Arnoldo Lermen, no Bairro Universitário; 
  
Solicita ponto de luz novo, depois da casa nº 220, na Rua Maria Genoveva 
Auler, Bairro Imigrante; 
  
Solicita limpeza dos Bueiros, na Rua Armindo Lawall, no Bairro 
Centenário; 
  
Solicita que seja colocado tampa de concreto sobre uma caixa coletora, na 
rua Armindo Lavall, no Bairro Centenário, em frente ao nº 31, pois existe 
um buraco e crianças já caíram nele; 
  
Solicita colocação de material, na Rua Carlos Fernando Werner, esquina 
com a Av. Pedro Teobaldo Breiden, no Bairro Conventos; 
  
Solicita limpeza de calçada, pois a vegetação está entupindo os canos de 
esgoto, na Rua Selma Weisheimer, nº 736, no Bairro Montanha; 
  
Solicita manutenção da Rua Padre de Nobrega, esquina com a rua Carlos 
Gomes, no Bairro Centenário, no encontro com a rua de paralelepípedo e 
o asfalto, o mesmo se esfarelou; 
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Solicita limpeza dos bueiros, da rua Padre Nobrega, no Bairro Centenário, 
os mesmo estão entupidos com vegetação; 
  
Solicita colocação de grade no bueiro que está aberto, na Rua Alma 
Lavall, junto ao terreno baldio, em frente ao nº 61, Bairro Centenário; 
  
Solicita troca de lâmpada, na rua 1° de maio, número 109, no Bairro São 
Bento; 
  
Solicita trocar o reator do poste, em frente ao número 572, na rua 
Guanabara, no Bairro Santo André; 
  
Solicita patrolamento e colocação de material, na Rua Ernesto Kunz, no 
Loteamento Visão; 
  
Solicita conserto da boca de lobo, na Rua Ernesto Kunz, no loteamento 
Visão, pois a tampa está deslocada; 
  
Solicita troca de lâmpada, na Rua Guanabara, na esquina com a rua 
Afonso Celso, nº 531, no bairro Santo André; 
  
Solicita limpeza da boca de lobo, pois se encontra água parada a mais de 
2 meses, na Rua José Romualdo Schnorr, no bairro Santo André, criando 
assim, larvas de mosquito; 
  
Solicita troca de lâmpada, na Rua Boqueirão do Leão, nº 190, no Bairro 
Igrejinha, pois está queimada a um mês; 
  
Solicita a troca da parada de Ônibus, da praça do bairro Montanha, a qual 
fica em frente ao posto de saúde, a mesma está caindo. 
  
Solicita recolhimento de lixo verde e móveis, na Rua Rubi, número 51, no 
Bairro Igrejinha; 
  
Solicita recolhimento de lixo verde, na rua Felipe Craide, esquina com a 
Av. Senador Alberto Pasqualini, em frente a Estrela Pneus, no Bairro São 
Cristóvão. 
  
Solicita Recolhimento de lixo verde, na Rua Guilherme Adolfo Rieth, nº 
563, no Bairro Conventos; 
 
Solicita poda de árvore, na calçada da rua Expedicionário do Brasil, nº 
448, no Bairro Americano. 
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Recolhimento de lixo verde, na rua Cristiano Dexheimer, nº 39, no bairro 
Campestre; 
  
Solicita colocação de lixeira, na Rua Theresa Irena Schneider, no Bairro 
Campestre, na área verde. 
  
Solicita limpeza de terreno, na Rua Joaquim da Silva Lopes, ao lado do 
número 191, no Bairro Campestre; 
  
Solicita recolhimento de móveis, junto a parada de ônibus, ao lado da 
empresa Bergabus, início da Rua Carlos Gomes, no Bairro Centenário; 
  
Solicita recolhimento de móveis, na rua Arthur Costa e Silva, nº 119, no 
Bairro Campestre; 
  
Solicita retirada de uma árvore, na calçada da Rua Santa Catarina, 
esquina com Rua São Paulo, em frente ao mercado Hass, no Bairro Santo 
André; 
  
 Solicita poda de árvore, na Rua São Paulo, esquina com rua Santa 
Catarina, número 93, no Bairro Santo André; 
  
Solicita a troca de lixeira que está com o fundo quebrado, na Rua Hermes 
Jaeger, no Bairro Bom Pastor, em frente ao nº 898; 
  
Solicita poda de três árvores, as quais estão na calçada da rua 
Expedicionário do Brasil, no Bairro Americano, número 448. 
  
ISIDORO FORNARI NETO (Req. 1076, 1077 e 1078/2021) 
 
Req. 1076/2021 – Solicita espaço no Expediente para se manifestar sobre: 

- RS 130 e 453 

- Obra da Cohab de Moinhos 

Req. 1077/2021 – Solicita ao Poder Executivo, Sr. Prefeito Municipal a 
revisão e recolocação das lixeiras em todo o centro da cidade.  

Req. 1078/2021 – Solicita ao Poder Executivo, Sr. Prefeito Municipal a 
instalação de parada de ônibus especialmente em frente a empresa 
Minuano. 
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HEITOR LUIZ HOPPE (Req. 1080, 1081/2021 e Ind. 162/2021) 
  
Req. 1080/2021 – Sugere ao Poder Executivo Municipal/Secretaria da 
Administração,  a renovação do Termo Administrativo de Cessão de Uso 
de n 003-03/2015, para o COHVISA – Centro de Orientação Holística 
Vida Saudável, do imóvel localizado na Rua Arnoldo Alfredo Scherer no 
Bairro Conventos. 
                              JUSTIFICATIVA: 
                             - Essa entidade tem demonstrado um bom serviço, onde 
se destaca a promoção da humanização das relações, da cidadania no 
processo da educação integral da pessoa, da conquista por melhores 
condições de vida, dos direitos humanos, das ética, da paz e da 
democracia, tudo em prol da valorização e o cuidado de todos os seres, 
em busca de uma sociedade e um mundo melhor; 
- Promove a formação, orientada pela concepção holística da pessoa 
humana, por meio de oficinas, cursos, seminários e vivências com o 
objetivo de promover o cuidado e bem estar das pessoas; 
- Desenvolve ações de formação para um Planeta Sustentável, cuidado 
com o meio ambiente, com os alimentos e com as plantas e promoção de 
novos modelos sócio-produtivos e de sistemas alternativos de produção; 
- Estabelece parcerias com entidades da sociedade civil e institucionais 
para o desenvolvimento de ações de formação para a promoção do 
desenvolvimento humano; 
- Por todas as razões acima citadas e sem uma destinação definida e 
justificável  do  referido imóvel, sugerimos a renovação da Cessão deste 
espaço para que a entidade possa dar continuidade as suas atividades. 
 
Req. 1081/2021 – Sugere ao Poder Executivo Municipal/Secretaria da 
Administração, melhoramentos na estrutura física e de pessoal, das 
capelas mortuárias localizadas no Bairro Florestal, entre elas uma reforma 
geral e modernização do prédio, ajardinamento, cercamento de toda a 
área e destinação de  funcionário em tempo integral no local. 
                              JUSTIFICATIVA: 
                             - Muitas pessoas necessitam um local público para velar 
seus entes queridos, devido aos custos de planos particulares; 
                             - o local foi construído há muitos anos, sem uma 
manutenção adequada e instalações inadequadas e ultrapassadas; 
                             - o local recebe além das pessoas da nossa cidade e 
região, visitas de pessoas de outras regiões do estado e até do País, e 
portanto, é uma referência do nosso Município e em muitas situações a 
única imagem que as pessoas levam da nossa cidade; 
                             - A própria localização na entrada e saída da cidade, ao 
lado da Estação Rodoviária e do Presídio Estadual, e de diversos 
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Cemitérios, faz com que seja um ponto de referência e portanto 
visualizado diariamente por muitas pessoas; 
                             - O cercamento trará mais segurança  e evitará o uso 
inadequado do local; 
                             - Um funcionário em tempo integral é de extrema 
importância, para manter o ambiente limpo e organizado, bem como para 
a recepção e atendimento às pessoas que procuram o local. 
 
– Sugere a Secretaria de Segurança, Departamento de Trânsito, a 
implantação de estacionamento oblíquo, na Rua Coelho Neto,  desde a 
esquina da Av. Piraí, ao lado e por toda a extensão da área de lazer, em 
direção à Rua Felipe Craide, no Bairro São Cristóvão. 
                               JUSTIFICATIVA:   
-  Nesse trecho, ao lado e por toda a extensão da Área de Lazer, a Rua 
Coelho Neto possui um alargamento, não necessário para o fluxo normal 
dos veículos, pois no final da  área de lazer a rua estreita novamente; 
-  Devido a área de lazer no local, bem como o aumento do número de 
empreendimentos comerciais nas proximidades, há muita procura por 
vagas de estacionamento nas proximidades, e, com o estacionamento 
oblícuo, aumentaria de forma considerável o número de vagas de 
estacionamento no local. 
************************************************************************************ 
    Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves,  03 de  agosto de 2021. 
 
 
 
 


